

Wir nehmen Abschied von „Mr. Hanse“

Leider müssen wir Ihnen heute mitteilen, dass Manfred Schürkamp am Freitag im Alter von 74 Jahren verstorben ist.

50 Jahre stand er in Diensten der Hansestadt Herford, 35 davon war er aktives Mitglied in der Hanse.

Er begleitete die Hanse der Neuzeit von Anfang an, seit 2004 war er Mitglied des Präsidiums. Im Rahmen seiner Hansetätigkeit führten viele Reisen ins europäische Ausland. So leistete er einen Beitrag zur Völkerverständigung - vor allem auch in den osteuropäischen Ländern. Er half dort beim Aufbau der Hanse und unterstützte beratend bei der Organisation des ein oder anderen Hansetages.

1983 wurde der Westfälische Hansebund gegründet, dessen Aufbau und Entwicklung er stets federführend begleitet hat. Auch hier sorgte er mit großem persönlichen Engagement für den Ausbau der modernen Hanse und warb in vielen Städten für eine Mitgliedschaft.

Bis zu seinem Ausscheiden 2015 war er beiden Hansebünden mit viel Herzblut verbunden.

Ein Höhepunkt war sicherlich der Internationale Hansetag 2013 in Herford, wo er die Hansewelt in „seinem“ Herford begrüßen durfte. Hier wurde auch seinerzeit der Wirtschaftsbund Hanse gegründet.

Rückblickend auf sein großes Wirken in der Hanse wird er immer einen Platz in den Herzen der Hansegemeinschaft behalten.

Unser tiefes Mitgefühl gilt seiner Familie.



(Tim Kähler)
1. Vorsitzender

(Frank Hölscher)
Geschäftsführer

(Silke Schmalz)
Geschäftsstelle